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№２２３４ 第２６回例会 ２０１２．１．２６ 晴 

点 鐘：小野恒靖 会長 

進 行：渡辺 務 副 SAA 

ソング：それでこそロータリー 

 

会長挨拶 

小野恒靖 会長 

 

皆さんこんにちは。今日のニュースといたしまし

て公務員給与８パーセント削減、介護報酬改正案

答申、３１年ぶり貿易赤字等ありました。 

先週に引き続き、今週も「囲碁」のお話をします。 

＊岡目八目：側で観戦している者の方が、対戦して

いる者よりも八手先の手を読む事が出来る意から、

当事者よりも第三者の方がかえって物事の真実や

得失が良く分かる例え。 

＊一目置く：棋力にあきらかに差のある者同士が対

局する場合、弱いほうが先に石を置いてから始まる

事から、相手を自分より優れていると見なして敬意

を表すること。 

＊駄目：自分の地でも、相手の地でもない目の意

から、転じて役に立たないこと。 

＊駄目押し：終局後、計算しやすいように駄目に石

を置いて、ふさぐこと。転じて念を入れて確かめるこ

と。また、すでに勝利を得るだけの点を取っていな

がら、更に追加点を入れること、もいう。 

＊八百長：江戸時代の末期、八百屋の長兵衛、通

称八百長なる人物が、相撲の親方と碁を打ち、相

手に勝てる腕前がありながら、常に一勝一敗に成る

ように細工してご機嫌をとった事から、あらゆる競技

において、対戦者と示し合わせて真剣勝負してい

るかのように見せかける事をいう。 

＊布石：序盤、戦いが起こるまでの石の配置。転じ

て将来の為にあらかじめ用意すること。 

＊定石：布石の段階で、双方が最善手を打つこと

で出来る決まった石の配置。転じて物事に対する

お決まりのやりかた。 

＊捨て石：対局の中で不要になった石や、助ける

事の難しい石をあえて、相手に取らせる。 転じて

一部分をあえて、犠牲にする事で全体としての利

益を得ること。 

＊死活：石の生き死にの事。転じて商売などで、生

きるか死ぬかという問題ごとに用いられる。 

＊大極観：的確な形成判断を行う能力、感覚のこと。

転じて物事の全体像をつかむ能力の事。 余談：

青森県黒石市と宮城県白石市との間で１９８８年よ

り毎年親善囲碁将棋大会が開催されています。 



幹事報告 

須藤 隆 幹事 

 

皆さんこんにちは。世界大会出席メンバー１０名

が先週例会終了後会合を持ち、５月５日出発、５月

１０日朝帰着のスケジュールを確認しました。５月５

日の夜に千葉ナイトの会合に出席し、５月６日の午

前中から世界大会に参加します。７、８、９日の３日

間はタイの観光を楽しむ予定です。 

報告事項 

１．塩山ＲＣより創立４０周年記念例会出席の案内

受領 

  日時：平成 24 年 3 月 25 日 

登録受付 12 時 30 分、点鐘 13 時 

  会場：勝沼ブドウの丘イベントホール 

２．富津市少年野球連盟より「第２９回富津市ロータ

リークラブ旗争奪少年野球大会」共催の依頼書

受領 

  大会日程：平成 24 年 2 月 19 日(日)、26 日（日） 

午前 9 時 15 分から 

  大会会場：富津市民ふれあい球技広場 

３．袖ケ浦ＲＣより例会変更のお知らせ 

  2 月 20 日の例会を 2 月 24～25 日（金～土）の

移動例会に変更 

  理由 米山梅吉記念館見学並びに伊豆方面親

睦旅行 

 

委員会報告 

クラブ会報・広報委員会 

若鍋武良 委員長 

IM 講演｢四つのテスト｣下調べ 

「四つのテスト」についての参考資料を求めて、

昨年１２月の半ば、東京港区の芝公園近くにある

「ロータリー文庫」を訪れた。事務員の女性からの

勧めで手にしたのが、ハーバート・J・テーラー著「我

が自叙伝」（訳 菅野多利雄）であった。室内閲覧

用であったので、後日、出版社の販売元からの宅

急便で送っていただいた。他に「ハーバート・J・テ

ーラーの『わが自叙伝』を読んで」ＲＩ第２７２０地区

と、小話「フォアウェイ・テスト」大阪ロータリクラブ

（1973.2）の３冊が参考になった。 

 

手元にあるロータリーの友２０１０年１０月号掲載の

「四つのテスト その由来をひもとく」も参考にして「四

つのテスト」が如何にして生まれたか（１）「四つのテス

ト」の発案者ハーバート・J・テーラー とその時代背景

（２）「四つのテスト」の解釈を自分なりにまとめられた。 

発案者ハーバート・Ｊ・テーラーは１９４０年にシカゴ・

ロータリークラブの会長を、１９５４～５５年には国際ロ

ータリー会長を勤めた方です。 

「四つのテスト」は、 ① 四つの簡単な質問から成

る総ての人間関係の尺度であり、 ② 人に要求する

ものではなく自分自身の反省の具とするものとしてとら

えられています。ハーバート・J・テーラーはロータリー

の定義について「ロータリーとは、友情を育み人と社

会を作り、世界各国の間に善意と友情を芽生えさせる

団体である」「ロータリーの精神・信条は常に変わるこ

となく超我の奉仕(Service Above Self)につきる。つまり

人と社会を作り、人格者を育てること」（「我が自叙伝」

第八章 人々にもその通りにせよ ｐ１０９～１１１）と、

述べています。 

 

４５周年委員会 

佐藤信泰 委員長 

本日例会終了後に４５周年委員会を開きますので、

委員の方は出席願います。 

 

 



年頭所感 

三井 進 

 

世相は消費税引き上げ、社会保障改革、行財政

一体改革、マニュフェストはどうした…等々、相も変

わらず論点の定まらない議論が繰り返されています。

本来なら大所高所からあるべき論を申し上げたいと

ころですが、昨年の入院で多少気弱になっていま

す。 

今年は、小さな第一歩から、「健康留意」を第一

にして１年を過ごし、力を蓄えたいと思います。 

 

須藤 隆 

 

ロータリーに入会してから４度目の年頭所感にな

ります。昨年は東日本大震災という千年に一度とも

言われている大災害を目の当りにして、自分自身

の生活感や価値観を考えさせられました。 

毎日平凡に、普通に暮らせていること自体がい

かに幸せなことかをあらためて感じました。今年も囲

碁を人生の友としてさらに研鑚にしたいと思ってい

ます。先日私の囲碁仲間がエイジシュートを達成し

たと聞きました。私のゴルフはダブルエイジシュート

並みのスコアーですが、時にはゴルフや麻雀にも

興じ、いろいろな人との交わりを大切にしていきた

いと思います。さらに残り半年の幹事役を私の職業

奉仕のつもりで全うしたいと思っております。 

本年もどうぞよろしくお願いします。 

高島治雄 

 

今年５月で８０歳、傘寿を迎えます。当クラブで二

番目に８０歳になる高齢者（？）です……。 

５４歳で胃の 2/3 切除手術を受けた自分にとって

はよくここまで生きたもんだとつくづく思います。ホ

ームドクターに感謝、家族に感謝、そして友人達に

感謝です。 

悲観的に言うのではありませんが、ここまで来ると

何となく自分の残された人生が見える様な気がしま

す。この先５年～１０年のスパンで自分を見ることは

出来ません。ですから今日１日良い日だったな、晩

酌がうまい日だったなと感謝して過ごせる毎日をこ

れから積み重ねて行きたいもんだと、小さな小さな

所感を持っていましたが……。 

今、会員の皆さんの年頭所感に触れてとても刺

激されました。８０になっても、おや自分にもこんな

事が出来るのかという自分探しに努力したいと思っ

ているこの頃です。 

 

高橋裕之 

 

新年おめでとうございます。皆さんご存じのとおり、

昨年の私は、２５キロ減量し御覧の体型となりました。

と言っても、正月休みに３キロほどリバウンドしてしま

いました。 

そこで今年は、更に目標体重を７５キロに定め、

冬場は無理かと思いますが、春から夏にかけての



目標にしたいと思っております。 

 もうひとつ、これもご存じのとおり、ダイエットしたつ

いでに昨秋大型バイクの免許を取得し、暮れにハ

ーレーの中古車を購入しました。２５年ぶりにブル

ージーンズなど履いて跨っています。スピードので

ないバイクですが、自分なりにドレスアップなどして

楽しんでいきたいと考えています。 

 本年もよろしくお願いいたします。 

 

若鍋武良 

 

今年の日曜夜のＮＨＫ大河ドラマは「平清盛」で

す。後に太上大臣となり日本初の武家政権を樹立

した人ですが、そのストーリーの基になっている「平

家物語」は、平家一門の栄華と没落を描き、盛者必

衰、無常観を物語っています。 

また、手習い歌として最も著名な「いろは歌」もこ

の世の無常観をひらかな４７文字で謳っています。

すなわち、 

色は匂へど 散りぬるを 我が世誰ぞ 常ならん 

有為の奥山 けふ越えて 浅き夢見じ 酔ひもせず 

「満つるものは、欠ける」という言葉もあります。今

年は、何事にもおごることなく、謙虚に新しいことに

挑んでいきたい、と思っています。 

 

渡辺 務 

 

昨年暮れに大きな怪我をしました。その時、忙し

い日々の中で自分のペースを守れず、焦りや苛立

ちから来る不注意がその一因だと感じ、それを反省

しようと思います。 

今年は４年に１回の議員としての評価を頂く年で

す。周辺も騒がしくなんとなく落ち着かない時期に

来ていますが、自分のリズムとペースを出来るだけ

守って地に足の付いた行動をしようと思います。 

 

山田昌雄 

 

今年は、私が理事長代行をしている特別養護老

人ホーム｢矢那梅の香園｣が今月末に完成します。

入園者数百名です。現在、職員の採用や２月末の

開園式典の準備等、３月１日開業に向けて多忙な

日を送っています。 

しかし、完成・開業が全てではありません。入園

者の殆どはここが終の棲家となります。 

理事長と私の信念であります｢入園者の満足の

いく生活と出来るだけ安価な料金｣の実現を目指し

て今年も全力を尽くして円滑な運営方式を確立し

たいと思っています。 

富津中央ロータリークラブの皆様の益々の御支

援を賜ります様お願いしますと共に、機会があれば

是非見学にお出で下さい。 

 

出席報告 

山田昌雄 出席担当委員 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 20/19 18 1  94.74%

前回 20/18 16 2  88.89%

 

あとがき： 外付けフラッシュライト（今はスピードライ

トと言う様です）を購入して、天井反射光で撮って

みました。何となく良い感じです。（しば） 


